

LA UNIÓN DE LOS CONSERVADORES

En reciente sesión parlamentaria, Sr. La Cierva ha hecho votos por la unión de todos los conservadores...

ENTREGA DE UN ALBUM

De Jaca llegó una Comisión que viene a entregar un magnífico album de honor al que fué Obispo de aquella diócesis, hoy Arzobispo de ésta, D. Antonio López Peláez.

Notas de sociedad

Con toda felicidad, ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora de D. José Erasó.

DE LA CASA REAL

El Rey recibió ayer mañana en audiencia militar al presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Linarez; generales Imaz, Zubia y Olague; coroneles Sres. Fernández Illano, Benedito y Alvarez Rivas; teniente vicario de primera D. Francisco Figueras, subinspector de Sanidad de primera don Estanislao Moreno de la Santa, tenientes coronales Sres. Jaro y Las Heras, y otros jefes y oficiales, y el agregado militar a la Embajada de Italia, capitán Marsengo.

DE NORTE-AMÉRICA

GUERRA EN MÉJICO Las dos naciones enemigas se aprestan a la lucha. Villa, generalísimo. Se intenta por los mejicanos la reconquista de Veracruz.

EN HONOR DE SANTA TERESA

Las Juventudes católicas y Santa Teresa. Ante la imposibilidad de asistir en el tiempo señalado para celebrar las peregrinaciones en honor de Santa Teresa de Jesús, las Juventudes católicas de Madrid visitarán en peregrinación los lugares teresianos el mes de Octubre.

gran despropósito, y, sobre todo, muy poco práctico. Así es, y me apresuro a reconocerlo. Como advierto también que esos Gobiernos de unión de las dos ramas merecerán aplausos de entidades hasta hoy rabiosamente opuestas a quienes han de formarlos.

ENTREGA DE UN ALBUM

De Jaca llegó una Comisión que viene a entregar un magnífico album de honor al que fué Obispo de aquella diócesis, hoy Arzobispo de ésta, D. Antonio López Peláez.

Notas de sociedad

Con toda felicidad, ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora de D. José Erasó.

DE LA CASA REAL

El Rey recibió ayer mañana en audiencia militar al presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Linarez; generales Imaz, Zubia y Olague; coroneles Sres. Fernández Illano, Benedito y Alvarez Rivas; teniente vicario de primera D. Francisco Figueras, subinspector de Sanidad de primera don Estanislao Moreno de la Santa, tenientes coronales Sres. Jaro y Las Heras, y otros jefes y oficiales, y el agregado militar a la Embajada de Italia, capitán Marsengo.

DE NORTE-AMÉRICA

GUERRA EN MÉJICO Las dos naciones enemigas se aprestan a la lucha. Villa, generalísimo. Se intenta por los mejicanos la reconquista de Veracruz.

EN HONOR DE SANTA TERESA

Las Juventudes católicas y Santa Teresa. Ante la imposibilidad de asistir en el tiempo señalado para celebrar las peregrinaciones en honor de Santa Teresa de Jesús, las Juventudes católicas de Madrid visitarán en peregrinación los lugares teresianos el mes de Octubre.

GUERRA EN MÉJICO

Las dos naciones enemigas se aprestan a la lucha. Villa, generalísimo. Se intenta por los mejicanos la reconquista de Veracruz.

MÉJICO 24. Con ser tan repetidas las ocasiones que en el territorio mejicano se han dado para poner a prueba el entusiasmo patriótico y los belicosos arrostos de los nacionales, pocas veces ó ninguna se ha observado la intensidad del movimiento, en los términos de exaltación vigorosa que ahora se produce.

MEJICO 24. Con ser tan repetidas las ocasiones que en el territorio mejicano se han dado para poner a prueba el entusiasmo patriótico y los belicosos arrostos de los nacionales, pocas veces ó ninguna se ha observado la intensidad del movimiento, en los términos de exaltación vigorosa que ahora se produce.

DE ROMA

Los Reyes de Inglaterra han llegado de París a las 2.51, siendo recibidos por las autoridades y un inmenso gentío.

LOS REYES INGLESES

Los Reyes de Inglaterra han llegado de París a las 2.51, siendo recibidos por las autoridades y un inmenso gentío.

LOS FUGITIVOS

Desde Veracruz telegrafía el almirante Bahter que ha llegado a aquel puerto, procedente de Méjico, un tren atestado de viajeros.

LOS DIPLOMATICOS

Telegrafían al Daily Telegraph desde Méjico que en la Legación inglesa se ha recibido un despacho dirigido al embajador inglés, y que inmediatamente después el secretario de la Legación salió para Veracruz.

EN HONOR DE SANTA TERESA

Las Juventudes católicas y Santa Teresa. Ante la imposibilidad de asistir en el tiempo señalado para celebrar las peregrinaciones en honor de Santa Teresa de Jesús, las Juventudes católicas de Madrid visitarán en peregrinación los lugares teresianos el mes de Octubre.

EN HONOR DE SANTA TERESA

Se ganará desde el medio día del sábado 25, hasta la media noche del domingo 26, en las siguientes iglesias: Santa Teresa y Santa Isabel, Nuestra Señora de los Angeles, Asilo del Niño Jesús, Esclavas, San Fermín, Perpetuo Socorro, Los Dolores, Carmelitas de la Caridad, Comendadoras, San Antonio de la Florida, Contreras (Rosales, 12), Inmaculado Corazón de María (Padres Misioneros), Buen Suceso, Escolapios, Padres Carmelitas, San Gines, Santiago, San Nicolás, Santa María (Capuchinos), Almodena, Corpus Christi (Capuchinos), San Andrés, San Millán, La Paloma, San Francisco el Grande, Buen Consejo, San Pedro, Padres del Inmaculado Corazón de María, Catedral, Santa Cruz, Carmen, San Luis, Calatrava, Sagrado Corazón, del Caballero de Gracia, San José, Misioneros del Sagrado Corazón, Luises, Jesús, San Pascual, San Sebastián, San Lorenzo, San Ignacio, Oratorio del Olivar, El Salvador, Santo Cristo de la Sauid, Asuncionistas de Santa Isabel, San Jerónimo, Asuncionistas de Loreto, Covadonga (Santa Susana), La Concepción, San Benito y San Mauro, Carmelitas de Maravillas, Ursulinas, Catequistas, San Andrés de los Plateros, Sagrado Corazón, Santo Domingo el Real, Irlandesas, El Pilar, Santa Bárbara, San Antón (Padres Escolapios), Santa María Magdalena, Misioneras Eucarísticas, Mercedes (Góngoras), Santos Justo y Pastor, María Inmaculada, Para el servicio doméstico, San Hdefonso, Consolación y Espíritu Santo, San Marcos, San Martín, Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, Compañía de Santa Teresa (Refugio), Compañía de Santa Teresa (Lista, 13), Religiosas Capuchinas (plaza del Conde de Toreno).

DE ROMA

Los Reyes de Inglaterra han llegado de París a las 2.51, siendo recibidos por las autoridades y un inmenso gentío.

LOS REYES INGLESES

Los Reyes de Inglaterra han llegado de París a las 2.51, siendo recibidos por las autoridades y un inmenso gentío.

LOS FUGITIVOS

Desde Veracruz telegrafía el almirante Bahter que ha llegado a aquel puerto, procedente de Méjico, un tren atestado de viajeros.

LOS DIPLOMATICOS

Telegrafían al Daily Telegraph desde Méjico que en la Legación inglesa se ha recibido un despacho dirigido al embajador inglés, y que inmediatamente después el secretario de la Legación salió para Veracruz.

Sesiones de Cortes

SENADO

SESION DEL DIA 24 DE ABRIL DE 1914

A las cuatro menos cuarto ocupa la presidencia de la Alta Cámara el general Azémar y declara abierta la sesión.

En el banco azul se encuentran los ministros de la Guerra e Instrucción pública.

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Juran el cargo los senadores Sres. Romero y Rodríguez Cernada.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor CORTINA habla del expediente relativo a las obras de conservación y reparación de la Catedral de León, y pide al ministro de Instrucción pública que sea despedido a la mayor brevedad, por ser de necesidad urgente dichas obras.

El ministro de INSTRUCCION PUBLICA ofrece complacerle y activar los trámites de dicho expediente.

El señor CORTINA agradece, en nombre de León, las manifestaciones del ministro de Instrucción.

(Entra en el salón el presidente del Consejo de ministros.)

El señor ROYO VILLANOVA ocupase del acuerdo del Patronato del Colegio de Huérfanos de Santiago, de Valladolid, de trasladar los huérfanos a Madrid, diciendo que con ello se irrogan grandes perjuicios al pueblo de Valladolid.

Añade que no sabe a qué atribuir tal determinación, y pregunta si el acuerdo es para después trasladar el Colegio de Huérfanos.

El ministro de la GUERRA afirma que dichas ordenanzas no serán trasladadas, y que las únicas que vendrán a Madrid serán 40, que se educan en las Dominicas francesas, que trasladan su residencia.

Ambos señores rectifican brevemente.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba un dictamen de la Comisión de actas, admitiendo al cargo de senador al señor Bas.

El señor conde de BERNARD presenta una adición a dicho dictamen y es tomado en consideración por la Cámara.

Sin más asuntos de que tratar, levántase la sesión a las cuatro y veinte, después de acordar el Orden del día para la próxima.

CONGRESO

SESION DEL DIA 24 DE ABRIL DE 1914

Abre la sesión, a las tres y cuarto, el señor González Besada, hallándose en el banco azul el señor ministro de la Gobernación.

En los escaños, regular concurrencia de diputados. Las tribunas, casi desiertas.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Entrase en el Orden del día, y son proclamados diputados los Sres. De Federico, Soano, Fabi y Gutiérrez de la Rasilla, Antón del Olmedo, Méndez Vigo y Estévez Cabrera, cuyas actas fueron aprobadas en la sesión de ayer.

Acta de Vélez Málaga.

Continúa la discusión sobre el informe del Tribunal Supremo relativo al acta de Vélez-Málaga, proponiendo la validez de la elección y la proclamación del candidato Sr. Alvarado González.

El señor ALVARADO contesta al Sr. Giner de los Ríos, negando la incapacidad que alegaba ayer el Sr. Giner, fundándose en que desempeña el cargo de administrador de la fábrica de azúcar del señor marqués de Larios, negando terminantemente que se publicase ningún manifiesto ni que se pretendiese ejercer coacciones sobre los obreros de la citada fábrica para obligarles a votar su candidatura.

Dice que el Sr. Giner de los Ríos, entre todas las acusaciones que lanzó ayer no pudo armar que en Vélez-Málaga hubiese soborno ni compra de votos. Y respecto de la coacción—añade—yo afirmo que no partió de la masa conservadora; el Sr. Giner de los Ríos sabe de quién partió.

Habla de las actas dobles, asegurando que algunas de ellas eran definitivas por el resultado de la elección.

Por lo que hace relación a la constitución de las Mesas, afirma que no fueron legalmente, no comisionó ninguna de las tropas ni irregularidades que denunció el diputado radical.

Termina diciendo que el Sr. Giner de los Ríos tiene cultura y talentos suficientes para presentar el distrito de Vélez-Málaga; pero añade que mientras no cambie de procedimientos el distrito no podrá ser suyo.

El señor GINER DE LOS RIOS insiste en sus denuncias de ayer sobre la falsedad de las actas, demostrada con el testimonio del informe de los peritos taquígrafos.

Rechaza el concepto del cacicato expuesto por el Sr. Alvarado, diciendo que cacicato quiere decir que no se muestra la hoja del árbol sin la voluntad del cacique.

Habla del cacicato, asegurando que sólo él puede hacer que una vez llegue a romper una mesa electoral, cometiendo otros abusos.

Insiste en que en Vélez-Málaga no se comente otra propaganda que la que hace la casa Larios, que pinta como prototipo del caciquismo.

Viene a negar la incapacidad del Sr. Alvarado, por ser administrador de la fábrica de azúcar del marqués de Larios.

Asegura que durante treinta años la casa Larios ha estado pagando las deudas del Ayuntamiento de Vélez-Málaga, porque la recaudación se filtraba en los bolsillos de los que no administraban. Esto es, Sr. Alvarado—dice—lo que determinó que se levantase en masa el vecindario, y esto lo que explica que los republicanos tengamos en aquel Ayuntamiento 19 concejales nuestros, mientras S. S. sólo tiene tres concejales monárquicos conservadores.

El señor ALVARADO rectifica.

El señor ministro de la GOBERNACION interviene, para recoger determinadas afirmaciones del Sr. Giner, lamentando que la pasión política le haya llevado a dirigir censuras a la casa Larios, que, dada la rectitud del Sr. Giner, se compenian mal con la alianza que los radicales pactaron en ocasiones con los elementos conservadores de Vélez-Málaga, como ha ocurrido en las pasadas elecciones senatoriales.

En votación ordinaria, queda aprobado el informe con la protesta del Sr. Giner, que desea hablar nuevamente, oponiéndose a ello la presidencia.

Acta de Torrox.

Pónese a discusión el informe del Tribunal Supremo sobre el acta del distrito de Torrox (Málaga), proponiendo se declare la validez de la elección y la proclamación del candidato D. José Anelio Larios y Larios, marqués de Larios.

El señor ORTEGA GASSET impugna el informe, diciendo que en el distrito de Torrox, como en el de Vélez-Málaga, ocurre que no hay republicanos ni monárquicos, sino

Acta de Seo de Urgel.

Se abre el debate sobre el informe del Tribunal Supremo relativo al acta del distrito de Seo de Urgel (Lérida), proponiendo se declare la nulidad de la elección y la suspensión, por el tiempo que duren las actuales Cortes, del derecho de representación parlamentaria en dicho distrito.

El señor MERINO hace uso de la palabra para impugnar el informe defendiendo la necesidad, sentida más que nunca frente a casos concretos como este de la elección de Seo de Urgel, de reformar la ley Electoral, en el sentido seguido por todos los países europeos.

Dice que él pide que se declare la validez de la elección de Seo de Urgel y la proclamación del candidato que aparece como derrotado.

Añade que en el expediente electoral del distrito de Seo de Urgel hay 33 actas de referencia y una de presencia.

Recoge alusiones del señor ministro de la Gobernación, leyendo datos comparativos de las pasadas elecciones con las de 1910.

Remedio del regocijo general de la Cámara, llama venerables *mamporreros* a los delegados del Gobierno, diciendo que no se debe atender al número de ellos, sino a sus cualidades.

Dice que en las pasadas elecciones la condición de los candidatos ministeriales ha sido la de ricos, y termina asegurando que la característica de las pasadas elecciones ha sido la ignorancia del Gobierno, la ignorancia del cuerpo electoral y la ignorancia de los candidatos.

El señor ministro de la GOBERNACION le contesta diciendo que en su discurso el señor conde de Sagasta ha mencionado en varias injusticias: la primera, la de creer que durante cuatro años ha estado preparando la crítica de las elecciones hechas por el señor conde de Sagasta en 1910.

Recuerda a este respecto la contestación que dió el Sr. López de Ayala a un diputado que, en cierta ocasión, ocupando el Sr. Ayala un sitio en el banco azul, le designó llamándole grito de la revolución; el Sr. López de Ayala—dice el ministro—levantóse entonces, diciéndole al diputado impugnador: "No sabía yo que S. S. hubiese necesitado seis años para enterarse de que yo fui revolucionario; pero, en fin, yo me tomo otros seis para contestar a su señoría." Y se sentó. (*Grandes risas.*) Esto hubiera podido decirme a mí S. S., señor Merino.

Contesta a lo dicho por el Sr. Merino sobre la necesidad de la reforma electoral, protestando de que la condición de los candidatos ministeriales en las últimas elecciones haya sido, como dijo el conde de Sagasta, la de ricos.

Respecto a que en los bancos de la mayoría no estén ahora sentados todos los que se sentaban en 1910 en los escaños de la minoría conservadora, dice que es lamentable; pero que esto ha ocurrido en muchas ocasiones y en todos los partidos.

Recoge los datos comparativos entre las elecciones de 1910 y las de 1914 leídos por el señor conde de Sagasta, recordando que en las actuales sólo han sido castigados dos distritos, en tanto que en 1910 llegaron a ocho.

Rechaza indignado las censuras lanzadas por el Sr. Merino contra el ministro de la Gobernación por desórdenes electorales que el señor Sánchez Guerra afirma que son hijos de la incultura y de la pasión política, razón por la cual no puede hacerse responsable de ello a un Gobierno. Yo contestaría a S. S.—dice—, si tuviese tiempo, con frases pronunciadas por aquel gran político que llevó el apellido de título que ahora tan dignamente lleva S. S.

Rectifica el señor conde de SAGASTA. El señor GARRIGA Y MASSO interviene brevemente para alusiones.

Acta de Sabadell.

Se pone a discusión el informe del Tribunal Supremo sobre el acta de Sabadell proponiendo se declare la validez de la elección y se proclame al candidato Sr. Turull.

Impugna el informe el señor AZCARATE, combatiendo al candidato Sr. Turull, del que dice que, como tantos otros, es un diputado aminorado. Afirma que se han llevado a cabo numerosos sobornos.

Pide que se declare la nulidad de la elección.

El señor RUANO contesta al Sr. Azcarate para defender al candidato que viene proclamado, y cuyo arraigo en Sabadell es grande, pues ya representaron el distrito en Cortes el padre y un hermano del ahora proclamado.

Dice al Sr. Azcarate que en esta ocasión ha combatido con injusticia el informe del Sr. Ruano.

El señor AZCARATE rectifica.

Queda aprobado el dictamen.

Se suspende esta discusión.

Se da cuenta del despacho ordinario y del Orden del día para mañana, y se levanta la sesión a las nueve y cinco.

BANQUETE A DON LUIS BAÑIA

A la una y media de la tarde de hoy se celebrará en Tourni el banquete en honor de D. Luis Bañia, con motivo de haber sido elegido senador por Madrid.

Dicho banquete lo organiza el Centro de Defensa Social, y en dicho Centro pueden adquirirse las tarjetas, al precio de 17,50 pesetas.

CONGRESO NACIONAL DE TERCARIOS FRANCISCANOS

Gracias extraordinarias de Su Santidad para los congresistas.

A medida que se aproxima la fecha en que ha de celebrarse este Congreso crece el entusiasmo que desde el primer momento despertó en la España franciscana. Las diversas Juntas de señoras y caballeros, organizadoras del mismo, mantienen continuamente para ultimar los detalles que han de contribuir al ruidoso éxito de la Asamblea. Las inscripciones de congresistas son ya numerosísimas, y las ponencias trabajan en el estudio de las Memorias que todos los días llegan a la Secretaría.

Bendiciendo estos entusiasmos y trabajos, la Santa Sede acaba de honrar al Congreso con el documento pontificio que insertamos:

Beatísimo Padre:

La Comisión organizadora del Congreso de la Tercera Orden del Padre San Francisco, en Madrid, deseando que las solemnidades dispuestas en honor del Seráfico Patriarca, de cuya venida a España se celebra el séptimo centenario, resulten muy espléndidas, os presta humildemente a los pies de Vuestra Santidad y le pide con el mayor rendimiento las gracias y facultades siguientes:

Primera. Facultad para exponer el Santísimo Sacramento a la pública adoración en todas las Congregaciones Terciarias de España el día 17 de Mayo.

Segunda. Facultad para celebrar *Misa votiva* del Seráfico Patriarca todos los días que durare el Congreso.

Tercera. *Indulgencia plenaria* para todos aquellos que en España tomen parte en la Comisión general que ha de tener lugar en todas las Congregaciones Terciarias el día

17 de Mayo, y para aquellos que asistieren al Congreso, también indulgencia plenaria todos los días que éste durare, con tal que reciban la Sagrada Comunión.

Quarta. Indulgencia de trescientos años para todos aquellos Terciarios que con piadosas oraciones pidieran al Omnipotente los auxilios necesarios para el feliz éxito del Congreso e contribuyeran con sus limosnas al mayor esplendor del mismo.

Quinta. Dispensa del Oficio coral y de la residencia, sin que pierdan las distribuciones *inter presones*, desde el 15 al 20 de Mayo, a los canónigos, beneficiados y párrocos que, con licencia del Ordinario, e asistieren al Congreso, o se ocuparan en algún deber a él referente.

Et Deus, etc.

Fr. Pacifico Monsa de Vienza, Mínimo Gen. O. Min.—Fr. Pacifico de Sejano, Mínimo Gen. O. P. M. Cap.

El Santo Padre se ha dignado acceder benignamente a las anteriores peticiones presentadas por los dos reverendísimos Padres Generales de las dos Obediencias Franciscanas, por medio de un apreciadísimo autógrafa concebido en estos términos:

Justa preces quod omnia.—Die 17 Martii 1914.

Pius PP. X.

Esto es: Concedido todo a tenor de las peticiones.

Pío, Papa X.

El anterior documento ha sido reconocido y refrendado por el Santo Oficio en la forma siguiente:

Die 20 Martii 1914.—Visum, et ad indulgentias quod spectat recognitum.

L. y S.—Aloisius Giambene.—Subtus pro indulg. sis.

CASA DE LOS TRADICIONALISTAS

CONTROVERSIA PUBLICA

Mañana domingo, a las seis y media, en el local de esta Sociedad, Pizarro, 14, dará una conferencia sobre el importante tema "Causa de la solución del problema social en España", el ilustrado sociólogo D. Juan Francisco Correas.

La entrada es pública.

LOS EXPLORADORES

UN BANQUETE

Ayer se reunieron en un banquete el Comité directivo y los representantes de los exploradores de provincias.

A los postres hicieron uso de la palabra varios representantes, resumiendo los discursos el Sr. Iradier.

EN EL TEATRO REAL

A las diez de la noche se celebró una velada en el Regio Coliseo, con asistencia de SS. MM. los Reyes Don Alfonso, Doña Victoria y Doña Cristina, y de los Infantes Doña Isabel, Doña Paz, Doña Pilar y Don Fernando.

Hablaron los Sres. D. Alvaro López Núñez, D. Jesús Rubio y el señor ministro de Instrucción pública.

Después se procedió al reparto de luchas.

El Sr. Bergamín fué entregado cada una a los exploradores.

Los Sres. Crespo y Condo dieron conferencias, auxiliadas con el aparato de proyecciones.

La Banda Municipal interpretó, con su acostumbrada maestría, un selecto programa, que fué muy aplaudido.

Como final, todos los exploradores, acompañados de la Banda Municipal, cantaron su Himno.

Hoy continuará, en el Ideal Retiro, las sesiones de la Asamblea, a las tres y media de la tarde.

LA CUESTION DEL PAN

Reuniones y vistas. Decomisos y multas. ¿Los fabricantes a la huelga?

En el Ayuntamiento celebraron ayer su reunión semanal, presididos por el vizconde de Eza, los diez tenientes de alcalde, tratándose en la reunión de la cuestión del pan, respecto de la cual se tomó el acuerdo de persistir en la campaña emprendida para conseguir que no se defraudara al público en el peso.

El alcalde manifestó que continúa recibiendo informes técnicos del estado de higiene de los locales donde se elabora pan y de la pureza de las substancias que en la elaboración se emplean.

El alcalde recibió después la visita de los diputados a Cortes por Madrid, quienes trataron nuevamente con el vizconde de Eza del modo de hallar una fórmula que solucionara el conflicto.

El vizconde de Eza dijo a los diputados que el espíritu que anima a la Alcaldía es aleccionador de los mejores propósitos, no sólo en lo que afecta a los intereses de los panaderos, sino al público en general.

Después de cambiar impresiones sobre tan importante cuestión, tomase en principio el acuerdo de que los panaderos lleven a la práctica, a la mayor brevedad posible, la rebaja propuesta por el alcalde en su circular, mientras el gremio de panaderos y los representantes designados por la Alcaldía buscan una fórmula de arreglo capaz de satisfacer y armonizar todos los intereses.

También visitó al alcalde en el Congreso una Comisión de panaderos, quienes interaron del señor vizconde de Eza una pronta solución al conflicto planteado por el precio del pan.

Rumores corrieron ayer asegurando que los fabricantes de pan habían dirigido un oficio al Gobierno civil anunciando que mañana irán a la huelga.

Sobre la certeza de tal noticia fué interrogado el alcalde. Este declaró que no tenía conocimiento de ella, lo que le inducía a creerla desprovista de todo fundamento serio.

En la tenencia de alcaldía del distrito del Centro, continuando la campaña emprendida, se celebraron ayer varios juicios verbales instruidos contra otros tantos panaderos, por expender pan falso de peso.

El Sr. Alvarez Arranz, teniente alcalde del distrito, ha impuesto multas por valor de 2.160 pesetas, a razón de una peseta de multa por cada kilo de pan decomisado.

La decomisión sigue haciéndose con gran esmerupulosidad. En seis días, del 11 al 17 del corriente, según datos oficiales estadísticos, se han decomisado, por la tenencia de alcaldía del Hospicio, 1.257 kilos de pan; por la de Buenavista, 22; por la del Congreso, 725; por la del Hospital, 570; por la de la Inclusa, 115, y por la de la Universidad, 180.

P.A. LA CONSAGRACION DEL DOCTOR VIDAL

FOR TELEGRÁFO

ZARAGOZA 24.

Se espera una Comisión de Solsona, que viene para asistir a la Consagración del doctor Vidal.

Este oficiará de Pontifical en Cambrils, su pueblo natal, y después hará su entrada solemne en Solsona.

Información política

EN EL CONGRESO

OVENDO AL SEÑOR GINER

Este Sr. Giner, que ayer tarde habló en el Congreso, frente al Sr. Alvarado, de coacciones y atropellos contra la legalidad y la justicia, da, como orador parlamentario, la impresión regocijante y amable de un viejecito muy terco, que chochea.

El Sr. Alvarado defiende con desesperación su acta de diputado a Cortes por Vélez-Málaga. La oratoria de este pobre señor no es cálida, ni vibrante, ni elocuente; arrastra un sonsonete monótono, largo y pesado, que aburre un poquitín a los señores diputados y les obliga a cruzar una pierna sobre la otra, a reclinar la cabeza en el respaldo de los escaños y a entornar los ojos... Pero en cambio, hay tanta sinceridad en todos sus párrafos, que logra persuadir a muchos.

Claro que entre éstos no se encuentra el Sr. Giner, quien además de adversario suyo en el campo de las ideas políticas, es contrincante en el terreno electoral. Sabe el Sr. Giner que él no fué elegido diputado por Vélez-Málaga por la sencilla razón de que los electores de aquella circunscripción eligieron al Sr. Alvarado. Y esto le parece una enormidad intolerable. De entre los escaños rojos surge una figura blanca y habla de cosas espeluznantes: de chanchulos, de incompatibilidades, de borracheros, de disparos y de años y años de presidio. Grita, manotea, nombra el cielo y clama justicia.

Reina un silencio profundo. A nadie interesa aquello. Los padres de la Patria, extenuados, reposan, duermen. El Sr. Giner cree que se le oye con devoción y grita, grita más fuerte cada vez con su voz chillona, que se oía en los ofidos.

Suena una explosión de risas. Es que el Sr. Giner ha confundido el Parlamento con un aula y el cargo de diputado con el de catedrático. Se cree ante unos discípulos de inteligencia poco despejada, y no pronuncia un discurso, explica. "Cacicato quiere decir", y acto seguido expone las teorías que sustenta acerca del caciquismo.

"Para que lo comprendáis mejor...", exclama, e insiste: "Cacicato quiere decir..." hasta unas doce veces seguidas.

Los oyentes, que son ilustres diputados—¡ah! es nada lo que significa esto de ser diputado!—, tienen derecho a enfadarse un poquitín y a pensar con razón: "No somos tan torpes como cree este buen anciano". Pero pregeren tomarlo todo a broma y muestran poco respetuosos con la chochez del pobre Sr. Giner.

Por eso, cuando al final de un párrafo el orador calla unos segundos, pensando el modo de empezar otro, en los escaños se percibe un murmullo, que es una inteliación: "Cacicato quiere decir..."

También habló con los periodistas el presidente del Congreso, Sr. González Besada. Manifestó que nada de particular ocurriría en las sesiones de ayer tarde, pues continuaría la discusión de actas, y que creía que el Congreso quedaría constituido para el lunes ó el martes de la semana entrante.

Los optimismos del conde.

El conde de Romanones regresó de Valencia ayer mañana.

Por la tarde estuvo en el Congreso, donde conferenció con los periodistas. Mostróse muy optimista respecto a las impresiones políticas recibidas en la capital levantina.

El Sr. Suárez Inclán.

Ayer tarde estuvo en el Congreso el señor Suárez Inclán (D. Holidoro), que en las últimas elecciones se presentó candidato por el distrito de Pravia, saliendo derrotado.

El Sr. Suárez Inclán aseguró que fué víctima de los atropellos ministeriales, quienes dieron el acta al candidato del Gobierno, contra la voluntad de los electores del distrito. Dijo también que en la visita que hizo recientemente por los pueblos de aquella circunscripción, fué objeto de vivas simpatías por parte de los electores.

La discusión de actas.

Es muy probable que el Sr. Dato consulte hoy con los jefes de las minorías el mejor medio de terminar la discusión de actas, con el fin de que el lunes quede constituido el Congreso.

El alcalde de Barcelona.

Ha sido examinado por la Comisión de incompatibilidades el caso referente al alcalde de Barcelona.

Según informes que hemos logrado adquirir, el dictamen ha sido favorable para dicha autoridad catalana.

El presupuesto de Marina.

Se dice que el próximo presupuesto de Marina se elevará a 80 millones de pesetas.

Con dicha suma se hará frente a la realización de los nuevos proyectos, y al propio tiempo se cubrirán las atenciones de la Armada.

El conflicto de Méjico.

Los periodistas interrogaron ayer tarde, en los pasillos del Congreso, al señor ministro de Estado acerca del curso de los sucesos de Méjico. El ministro manifestó a los reporteros que las últimas noticias recibidas de aquel país se refieren a la unión de rebeldes y leales para combatir a los norteamericanos. Dijo también que el Gobierno de los Estados Unidos ha publicado un decreto prohibiendo la exportación de armas a Méjico.

Por el indulto de un reo.

El Sr. Dato fué visitado ayer tarde en el Congreso por los diputados y senadores de Córdoba, que gestionaron el indulto del reo *el Brasileño*, condenado a muerte por la Audiencia de dicha capital.

El jefe del Gobierno les prometió estudiar el modo de aconsejar el indulto a S. M. el Rey en el Consejo de ministros que se celebrará hoy.

EN EL SENADO

Los demócratas.

A las tres de la tarde se reunieron ayer en una de las secciones de la Alta Cámara los ex ministros senadores que siguen la política del señor marqués de Alhucemas.

La reunión, que duró hasta las cuatro y media, fué convocada a petición del senador demócrata Sr. Landeira, y en ella se trató, según nos dijo a la salida el Sr. García Prieto, de las

actas pendientes y del criterio que había de seguir la minoría demócrata respecto a la agitación legal de los senadores electos.

Acordaron los reunidos que en nombre de la minoría consuma un turno en la discusión del Mensaje de la Corona D. Pío Gullón, y que al final del debate hable, para alusiones, el señor García Prieto.

Asistieron al acto los ex ministros señores García Prieto, en su propio nombre y en representación del Sr. Montero Ríos; Gullón, conde de Albó, Rodríguez, Dávila, Groizard y el peticionario de convocación de esta reunión, Sr. Landeira.

No asistieron los ex ministros señores señores Sánchez Román y Echeagaray.

Los liberales.

También los liberales se reunieron en la Alta Cámara; pero la concurrencia fué mucho más numerosa que en la celebrada por los demócratas, pues a ella acudieron no sólo los ex ministros, sino todos los senadores liberales y aun algunos diputados.

El señor conde de Romanones tomó la palabra para encausar la necesidad de que el partido presente una enmienda al Mensaje, y muy especialmente en lo que se refiere a sostener la conducta que en sus relaciones con el Vaticano había mantenido el partido liberal, ratificándose en su programa respecto a Asociaciones, matrimonio civil y secularización de cementerios.

Dijo que otro de los puntos objeto de la enmienda sería el relativo a asuntos de Hacienda, opinando, por último, que la cuestión de Marruecos debía tratarse por separado en un debate especial.

A continuación habló el Sr. Salvador (don Amós), mostrándose partidario de que en asuntos de la índole de los tratados por el señor conde de Romanones debía dejarse en libertad de apreciación a los individuos del partido liberal.

El Sr. Calbetón insiste en la necesidad de sostener la política del partido liberal en la cuestión religiosa, y opina que debe tratar la enmienda de asuntos de Fomento, de Instrucción pública y del de las Mancomunidades.

Sobre este extremo, usó de la palabra el senador por Barcelona Sr. Rosell y los Sres. Royo Villanova y Maestre.

Los señores Barón del Saeo Lirio y Auñón se mostraron partidarios de que la enmienda hiciera referencia a la segunda escuadra.

Por fin, se acordó que la enmienda se refiriese a las relaciones con el Vaticano, a Hacienda, Fomento e Instrucción pública.

Los que asistieron a la reunión fueron los Sres. Angelé, Alba, Alonso Castrillo, Alonso Martínez, Alvia, Arias de Miranda, Armíñán, Ballesteros, Calbetón, Cañellas, Cortezo, Estévez, Franco, conde de Garay, García Molinas, Gómez Lombart, Gasset (D. Ramón), Gómez Hazaña, Gutiérrez (D. Federico), Lara, López Muñoz, López Pelegrín, Maestre, Martínez del Campo, Mateanz, Muñoz Chaves, Navarro Reverter, Ochoa, Ortúeta, Parío Belmonte, Pérez Caballero, marqués de Pilares, Pulido, Rengifo, F. J. de, Rodríguez Carracedo, Ranero, Rosell, Royo Villanova, marqués de Rozalejo, Ruiz Jimeno, Torre, barón de Saeo Lirio, Salvador (D. Amós), Santamaría de Paredes, Suárez Bueno y conde de Villafraza.

Enviaron su adhesión los Sres. Aldecoa, Amblard, Castro, Collado, Díaz Alvarez, Gimeno, González Parrado, Oyuelas, duque de Lerma, Luque (D. Agustín), duque de Montellana, Mozo, Pagés Palomo, Parés, Picó, Prieto, Mera, Roig y Bergada, Salvador (D. Miguel), Ballester, marqués de Tenerife, Testor, barón de la Torre y duque de Tovar.

Total, 77 senadores, entre presentes y adheridos.

Hablando con Romanones.

Terminada la reunión, el señor conde de Romanones habló con los periodistas, insistiendo en la necesidad de sostener los tres puntos principales que en materia religiosa profesaba el partido liberal: ley de Asociaciones, matrimonio civil y secularización de cementerios.

Dijo que el Mensaje no quedaría discutido hasta fines de la semana próxima.

"En cuanto a la enmienda de los liberales, aseguró que hoy será presentada.

Mostró su opinión de que el Congreso no quedaría constituido hasta el próximo martes. Respecto a la conducta que han de seguir los liberales con los demócratas, dijo el conde que se ajustaría a la que éstos observasen con aquéllos.

El general Weyler.

El marqués de Tenerife, que figura como adherido a la reunión de los liberales, estuvo ayer en el Senado a la misma hora que aquella se celebraba, sin que entrase en el local de la reunión.

Hecha esta observación por un periodista al Sr. Ranero, cuando daba los nombres de los senadores liberales adheridos al acta, éste contestó que inadmisiblemente obedeció su ausencia a la condición de militar del general Wey

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

El Sr. Dato, hablando ayer mañana con los periodistas, limitó a decir que había recibido numerosas visitas de otras tantas personas y que había despachado con Su Majestad.

DE FOMENTO

Reales decretos: Autorizando la subasta de las obras relativas a la construcción de muelles nuevos en el antepuerto de Alicante. Idem al ministro de Fomento para promover en concurso de adquisición y montaje de las computas y llaves de desagüe de los cantanos de Alfonso XIII y Talabe.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Reales decretos: Nominando vocal del Instituto del material científico, á D. Luis Guedea y Calvo. Autorizando al ministro para celebrar el correspondiente contrato de arrendamiento de un local con destino á Escuela Central de Comercio.

PARTIDOS DE TENNIS

Ayer continuaron los partidos de tennis en el Club de Puerta de Hierro. En las pruebas individuales para caballeros, que se jugaron por la mañana, ganaron: Ubagón al conde de Gomar; Deuguis á Sagnier; Wertbein á Gerbault; Dunlop á Alonso; Gault á Marin; Kleinshrodt á Casares, y Olivares á Calderón.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

DEFENSA SOCIAL

HISTORIA DE LA SONATA

El notable violoncellista Sr. Peyrona es un infatigable amante. Así, ha querido completar la suite musical que iniciara en Enero para describir el ciclo evolutivo de la sonata, y ayer nos obsequió con una séptima sesión, consagrada á dos grandes compositores costanos, César Franck y Saint-Saens.

En esta velada hemos podido paladear el sabroso género francés, estereotipado en dos de sus más sólidos puntales. Por un lado, Saint-Saens, el músico exquisito, el músico refinadamente dilettante, á la vez hondo y traidor, sabio y sencillo, técnico y expresivo. Por el otro, César Franck, el renovador de la música de cámara, padre de una exuberante generación ecléctica-modernizada, incubador feliz de los novísimos estilos de las viejas ordes...

Sin que sea lícito contraponer el uno al otro, porque la uniforme línea de esta música francesa no engendra ni tolera salientes en pugna y toda ella desfilase en un raso de análogos savoir faire, construcción y armonía, es obvio, sin embargo, que de Saint-Saens á César Franck media distancia grande, y que entre ellos cabe señalar, si no una valla infranqueable, cuando menos, un trazo, un modesto jalón divisorio.

Las sonatas y operetas no reflejan, claro es, semejanza separación estilista, porque esta especie de obras no puede evocar en su ingeniosa simplicidad el pensamiento más ó menos filosófico y trascendente que domine en la mente un determinado maestro. Pero con todo, bien perceptibles son las pruebas del músico severo, equilibrado, no efectista, en la sonata de Saint-Saens, y bien diametralmente se aspira el aroma nerviosista, aborrotado, musculoso de todo caudillo reformador, en la de César Franck.

Ambas gustaron mucho, y en esto no hubo discrepancias. Ambas fueron muy bien interpretadas, y en esto tampoco disentió nadie. El violoncellista Sr. Peyrona y el pianista señor Franco escucharon merecidas palmadas, ofrecidas en buena lid.

En uno de los intermedios, el Sr. Peyrona hizo curiosos experimentos de cálculos matemáticos con su hija Adelita, preciosa y encantadora criaturita.

El público salió complacido de la agradable reunión.—C. S.

Casa L. Díez Gallo

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

UN HOMBRE HERIDO

Ayer prestó declaración ante el juez de guardia un individuo llamado Urbano Gouzón, quien padece de varias heridas graves, ocasionadas por disparos de arma de fuego.

DE TODAS PARTES

Servicio telegráfico.

Grecia y las potencias.

Los ministros de las potencias europeas acreditados en esta Corte han entregado hoy al jefe del Gobierno una nota colectiva contestando á la que Grecia les dirigiera en 22 de Enero próximo pasado.

El Sr. Venizelos ha contestado que dará inmediatas órdenes para que sea evacuada sin demora la parte del Epiro que sigue ocupada por fuerzas griegas.

La peste. TOKIO 24.

En esta capital y poblaciones inmediatas se han registrado 1.500 casos de peste bubónica.

Trasatlántico. VERACRUZ 24.

Procedente de la Habana llegó el miércoles á este puerto el pavor de la Compañía Trasatlántica "Montevideo".

Francisco José. VIENA 24.

El Emperador ha pasado la noche muy molesto por la tos, que persiste, notándose en su estado general un ligero retroceso.

Un monumento. ROMA 24.

El monumento levantado en memoria de Napoleón I en la isla de Elba se inaugurará el día 15 del próximo mes de Septiembre.

De Trípoli. BENGHAZI 24.

Un convoy de víveres que iba de Zlonta á Marana fue atacado el día 21 al anochecer por los rebeldes cerca de Mirgandul.

El combate duró hasta el amanecer, en que, merced á la llegada de refuerzos, fueron rechazados definitivamente y dispersados los asaltantes.

Estos tuvieron unos cien muertos y muchos heridos. Los italianos tuvieron las siguientes bajas: 13 blancos muertos y 29 heridos; 3 askaris muertos y seis heridos.

Varias desgracias. TURIN 24.

El teniente Napoli y el capitán Dirotiere, que tripulaban un aeroplano, cayeron desde una gran altura, resultando ambos muertos.

VIENA 24.

El aviador Gitzhemann, llevando como pasajero á un hermano suyo, se elevó esta mañana para emprender un "raid" de Viena á Praga.

A los pocos momentos envolvió al aparato una violenta ráfaga de viento, cayendo aquí al suelo desde gran altura.

Ambos aviadores resultaron con heridas gravísimas, especialmente el piloto, que debe de haber fallecido ya á estas horas.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grand-Gréllé (hígado).

LOS TEATROS

EN APOLO

"Sueño de Pierrot", opereta en un acto y cuatro cuadros, letra de D. Pascual Frutos, música del maestro Barreca.

"Sueño de Pierrot" es una canción que recuerda al multimillonario Mr. Charley sus amores contrariados con Eulalia, cantante de singular mérito y grandeza de alma, pero pobre.

Desde que los separaron (á Eulalia y Charley) las familias de ambos, el plutócrata yanqui es presa de la más rebelde hipocresía.

Para curársela trabajan de consuno un doctor y Lulú, cantante también, pero condesa, española y rica.

Lulú organiza un festival en casa de Mr. Lucani, maestro de canto famosísimo. Allí Charley halla á Eulalia, que lejos de separarle del prometido, se había casado con el director de la academia, enamorado de su inspiración y arte.

Por sí el encuentro fuese poco, Eulalia se ve obligada á cantar el "Sueño de Pierrot". Por un momento parece que va á estallar la borrasca y que van á concluir en tragedia de celos las nostalgias del sentimental americano y la rediviva pasión de la artista.

Pero Lulú lo arregla de otra manera. Casará ella, condesa y acaudalada, con el multimillonario, mientras Eulalia vuelve á los brazos y afecto del inspirado marido.

Tal es el argumento de la opereta, en la cual Frutos, según su costumbre, ha procurado al compositor situaciones romántico-sentimentales, aptas para que la inspiración lozane, y personajes que conformen en el "argot" se dice, llevan música dentro.

Apuntamos en el haber del Sr. Frutos, además del cuidado que emplea en el desarrollo de la acción, la elevación poética que persigue y la carencia de chistes basados en el retruécano y en los equívocos.

Mas en el "debe" consignemos el exotismo de los asuntos de los personajes y del género mismo de la opereta y la vulgaridad de las situaciones y recursos.

La música del maestro Barreca no ha podido satisfacerlos. A ratos indecisa, sin concreción la idea melódica, á ratos pobre de armonía y más pobre de orquestación, otras veces con motivos y aun frases y trozos íntegros copiados á los operetistas viveses y á los músicos neocitalianos, otras confundiendo los estridores del metal y el redoble de los timbales con las sonoridades justas y la pompa en el instrumentar.

Mas el principal defecto de la partitura de "Sueño de Pierrot" estriba en su inútil extranjerismo, que en definitiva vale al autor bien poco.

Críanse el maestro Barreca: la canción de Lulú, en la que aduna tiempos de "malagueña" y de "soleá", no es sólo más castiza, sino más bella y mejor escrita que las memorables de Lehar, de Farall, de Leoncavallo, de Puccini, etc...

La interpretación fue muy aceptable en conjunto. La señorita Marco, admirable de voz y de gusto, cantó preciosamente toda la obra, singularmente la canción sentimental que da nombre, y el último dúo con el barítono. En un concierto no poco feliz, destacó unas notas agudas hermosísimas por lo limpias y lo llenas. La señora Meyenda, una verdadera maestra, dijo con tanta afinación y buen timbre de voz como fuego y sentimiento la canción andaluza.

Excelente barítono se mostró el Sr. Villa, á pesar de que su papel no se prestaba á grandes lucimientos. Su voz, si no muy extensa, es preciosa de timbre y amplia de volumen.

El público aplaudió al final de los cuadros, llamando á los autores al prosenio. La señorita Marco repitió el "Sueño de Pierrot".—R. Rotlan.

PRINCESA

Accediendo á los deseos manifestados por la mayoría de los abonados, la función correspondiente al 20 y último sábado de moda, se trasladó al miércoles 29 del corriente, en que se verificará.

Última semana de la compañía Guerrero-Mendoza.

Desde ayer viernes, al viernes 1 de Mayo, dará las últimas funciones de esta temporada la compañía María Guerrero-Fernando Díaz de Mendoza.

El programa de esta última semana, es el siguiente: Sábado 25, por la noche, función extraordinaria, fuera de abono, popular y á mitad de precios, "El gavilán de la espada" y "Alceste".

Domingo 26, á las seis y media de la tarde, "El gavilán de la espada" y "Alceste". Por la noche, función popular, "El gavilán de la espada" y "Alceste".

Lunes 27, por la noche, función popular, "El gavilán de la espada" y "Alceste".

Martes 28, función especial, á precios especiales, á las seis de la tarde, independiente representación de "Alceste" y "El gavilán de la espada".

Miércoles 29, por la noche, función correspondiente al 20 y último sábado de moda, "El gavilán de la espada" y penúltima representación de "Alceste".

Jueves 30, función extraordinaria. Beneficio de D. Benito Pérez Galdós, última representación de "Alceste" y "El gavilán de la espada".

Viernes 1 de Mayo, por la noche, última representación de la temporada. Despedida de la compañía. Precios ordinarios. Beneficio de Fernando Díaz de Mendoza. Función extraordinaria, el drama en tres actos, original de Jacinto Benavente, titulado "La Malquerida" y el drama, en dos actos, "El destino manda", original de Paul Hervieu, traducción de Jacinto Benavente.

CERVANTES

Mañana, último domingo de la temporada, tendrá lugar en este teatro una función, á las cuatro y media de la tarde, representándose la comedia en dos actos de D. Maquiavelo, titulada "Como buitres". Acompañará á dicha comedia, en la sección de la tarde, la farsa cómica en tres actos, titulada "Lluvia de hijos".

Por la noche, á las diez y tres cuartos, en sección doble, 99 representación de "Lluvia de hijos".

El lunes, despedida de la compañía, con la 100 representación de "Lluvia de hijos", en la sección vermouht, y por la noche, á las diez y tres cuartos, en sección doble, beneficio de D. Federico Repáraz, con la 101 representación de "Lluvia de hijos".

ELOGIO MERCED

Nuestro colega Ejército y Armada, en su número de anoche, publica un artículo, firmado por "El Brigada Rolando", dedicado á ensalzar la meritisima labor del ilustre Arzobispo de Tarragona en favor de los humildes, y muy en especial del benemérito cuerpo de la Guardia civil, del que siempre habla con veneración, emorgullándose de que su padre haya formado en sus filas.

LOS FARMACÉUTICOS

Ayer, á las diez y media en punto de la mañana, se celebró en el aula de Mineralogía, de la Facultad de Farmacia, la anunciada reunión de alumnos libres.

La presidió el presidente de los escolares, Sr. G. Pola.

Se acordó que los alumnos libres no se matriculen.

Asimismo se adoptó el acuerdo de que para evitar el que por ignorancia pueda matricularse alguno, se anuncie tal decisión en la Prensa, y además que una Comisión de alumnos libres se constituya en la taquilla de la Facultad, para dar cuenta á los que á matricularse lleguen, del acuerdo de la colectividad.

El presidente dió cuenta á los reunidos de las sesiones realizadas por la Comisión. También expuso noticias particulares que tiene, y que le permiten esperar que el Consejo de Sanidad, que hoy se reúne, emitirá su opinión en absoluta conformidad con las opiniones de la clase y sin voto particular alguno; por tener que retirarse el presentado, porque resultan falsos los hechos en que iba á ser fundado.

Asimismo manifestó el Sr. G. Pola que gracias á las gestiones realizadas por la Unión Farmacéutica Nacional, han sido cerradas algunas farmacias que funcionaban ilegalmente.

A las doce y cuarenta y cinco se levantó la sesión.

El próximo lunes celebrará una reunión en el Colegio Farmacéutico la Unión Farmacéutica nacional.

Comenzará á las tres de la tarde.

El martes 28, á las cuatro de la tarde, se reunirá en junta general extraordinaria el Colegio Farmacéutico de Madrid, con objeto de tratar del proyecto de homenaje al doctor Bayón por su brillante informe ante el Consejo de Sanidad en defensa de los intereses de la clase.

EN VALJUNQUERA

La Misión dada en este pueblo por los padres Paúles de Alcoriza ha sido de grandes frutos.

La Comunidad de los niños y la Comunidad general estuvieron concurridísimas.

A la procecion, con S. D. M., acudió el pueblo en masa, y lo mismo á la despedida, en extremo cariñosa, que se hizo á los Misioneros.

Como fruto práctico de la Misión, crean una Liga contra la blasfemia, á la que ya se han adherido 53 socios, y se traerá un paquete de ocho números, diariamente, de EL DEBATE.—N. M.

SANTA MISIÓN

La Misión dada en este pueblo por los padres Paúles de Alcoriza ha sido de grandes frutos.

La Comunidad de los niños y la Comunidad general estuvieron concurridísimas.

A la procecion, con S. D. M., acudió el pueblo en masa, y lo mismo á la despedida, en extremo cariñosa, que se hizo á los Misioneros.

Como fruto práctico de la Misión, crean una Liga contra la blasfemia, á la que ya se han adherido 53 socios, y se traerá un paquete de ocho números, diariamente, de EL DEBATE.—N. M.

EL TELÉFONO CON FRANCIA

Ampliando el servicio establecido para la comunicación telefónica con Francia entre las estaciones de aquella República y las de Madrid, Barcelona, San Sebastián, Zaragoza, Lérida, Tarragona, Gerona, Irún, Port-Bou y Teus, á cargo del Estado, y las de casi todas las estaciones de la red telefónica de Guipúzcoa, va á establecerse ahora este servicio ampliado á las de San Felices de Guixols, Palafrugell, La Bisbal, Palamós, Mataró, Villafraña del Panadés, La Garriga, Manresa, Tarrasa, Sabadell, Montserrat, Villanueva y Geltrú, Huesca, Tolosa y Guadaalajara.

La Dirección general de Correos y Telégrafos aspira á poder extender este servicio para que sea posible comunicar con Francia telefónicamente desde otras poblaciones.

Las tarifas por las cuales se rige el nuevo servicio son las ya conocidas.

EN EL INSTITUTO DE REFORMAS SOCIALES

Presidido por el Sr. Azcárate, se reunió el pleno, tratándose de los siguientes asuntos: Primero se dió cuenta de una Real orden del Ministerio de la Gobernación, por la que se encomienda al Instituto la redacción de un proyecto de ley del trabajo en la industria textil, el cual tendrá como bases la información y trabajos practicados ya por el mismo Instituto de Reformas Sociales, con motivo de la formación del reglamento sobre dicha materia hecho.

Se acordó que sobre la mesa la proposición presentada por el excelentísimo señor duque de Tovar, referente al proyecto de ley de la jornada máxima.

Se discutió ampliamente un informe hecho con motivo de una consulta elevada por el Ayuntamiento de Madrid sobre si pueden ser

considerados como obreros, á los efectos de un contrato de trabajo, ciertos dependientes de las empresas funerarias. El Instituto aprobó este informe.

Por lo avanzado de la hora, se acordó que se suspendiera la preparación de las bases para el proyecto de la ley prohibitiva del trabajo nocturno en la industria panificadora.

A primera hora de esta sesión, los vocales obreros dirigieron un ruego al Instituto de Reformas Sociales, solicitando que se recordasen al Gobierno los dos informes que dicho Centro ha emitido acerca de las Cooperativas de Farmacia.

Asimismo pidieron que se imprimiera el segundo de los mencionados informes, ya que el primero es ya conocido del público, con objeto de ilustrar á la opinión en la actual contienda sobre esta importante materia.

EN LA PARROQUIA DE SANTA CRUZ

BAUTIZO DE TRES NIÑOS

La Junta domiciliaria de la parroquia de Santa Cruz, enterada de que los niños huérfanos de padre y madre Julio, Roberto y Anibal Saura Villarreal, de trece, ocho y seis años de edad, respectivamente, ni se hallaban bautizados ni tampoco estaban dos de ellos (Julio y Anibal) inscritos en el Registro civil, después de meritisimos trabajos ha logrado cristianarlos en el día de ayer.

El niño Julio, que mientras vivieron sus padres, fué discípulo en un colegio protestante, ha sido instruido convenientemente en La Sagrada Familia (calle del Tutor).

El acto ha revestido gran solemnidad. Julio y Roberto, después de bautizados, recibieron el Pan de los Angeles.

Administró los Sacramentos el señor cura párroco de Santa Cruz, y en el bautizo fueron padrinos los condes de Santa Engracia.

La Junta domiciliaria de la parroquia ha conseguido que el niño Julio ingrese en el Asilo de la Paloma; los otros dos niños continuarán, hasta completar su educación, en la Sociedad Protectora de Niños (Bravo Murillo, 44).

La labor de la Junta, y muy en especial la de su incesante presidenta, está siendo muy elogiada.

DE BARCELONA

Los turistas italianos. Estado de los heridos. Un desatino.

BARCELONA 25. Ayer por la mañana estuvieron en el Tibidabo los turistas italianos; fueron obsequiados con un banquete y una fiesta, organizada por el Comité italo-español.

En el expresado de la mañana salió el señor Chauzer para Madrid, y por la noche salió el resto de la comitiva.

El carretero "esquirol" Pedro Romero y el guardia municipal Rafael Vázquez, heridos anteayer al anochecer, continúan en el Hospital Civil dentro de un estado de peligrosa gravedad.

Una señora, cuyo nombre ha ocultado, ha hecho un donativo de 3.000 duros para la construcción de los pabellones que faltan en el Hospital de San Pablo.

Otra huelga. En telegrama oficial de Barcelona se da cuenta de haberse declarado en huelga 279 obreros de la España Industrial por haber despedido el gerente de dicha fábrica á varios operarios.

Se cree que se llegará á un acuerdo y quede mañana solucionada esta huelga.

TOROS Y TOREROS

Estado de Regatérin. El estado de este valiente diestro es relativamente satisfactorio.

El asta del toro penetró en la región tibial é infra-rotuliana, envainándose en los tejidos blandos, respetando la cápsula sinovial, pero hiriendo los músculos y ocasionando un pequeño orificio de salida por la parte superior de la misma rótula.

Hoy le practicará una pequeña operación el doctor Mascarell, y de no sobrevivir con plificaciones—que no son de esperar—, el bravo madrileño reanudará sus faenas en los primeros días del próximo Mayo.

Miuras. Mañana domingo se celebrará la tercera corrida de abono, lidiándose seis toros de Corta, por Vázquez, Gaona y Malla.

En Barcelona. Mañana domingo se verificarán dos corridas de toros en la Ciudad Condal.

En la Plaza de las Arenas se lidiarán seis toros de D. Andrés Sánchez, por los espadas Lagartijo, Pazos y Freg.

Y en la nueva Plaza, "El Sport", los diestros Ostioncio y Punteret matarán corruptos de Pérez de la Concha.

UNA PROTESTA

La sección de Zaragoza de la Unión de Damas Españolas para la Defensa de la Fe ha enviado al señor ministro de Instrucción pública una exposición protestando contra la repetición en aquella capital de la teoría que sustentó en su conferencia del Ateneo de Madrid acerca de la enseñanza del Catolicismo en las escuelas nacionales.

"Por la Religión y por nuestros hijos—dicen—hacemos cuanto sea preciso para que las escuelas nacionales, oficialmente católicas, no dejen de serlo en la forma y lo sean cada vez más en el fondo.

La fe de católicos, la tenacidad de aragonesas, el heroísmo de madres, nos hacen confiar en el éxito de nuestros esfuerzos.

NOTICIAS

Mañana domingo, á las doce y media de la mañana, se celebrará en Parisiana (Moncloa) el banquete que varios amigos del maestro Larregla ofrecen á éste por su nombramiento de profesor de piano del Conservatorio.

Recomendamos á las señoras y Comunidades Religiosas la lectura del anuncio "La Zureidora mecánica", inserto en la 4.ª plana.

El señor secretario general de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja española, D. Juan P. Criado y Domínguez, ha tenido la bondad, que agradecemos, de enviarnos un ejemplar de la reseña de la toma de posesión por S. A. R. el Infante Don Fernando de Baviera de los cargos de comisario regio y presidente efectivo de dicha institución.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido medicamento FLIXIR CALLOL, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á las familias y á todas aquellas personas que padecen de neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general, siendo también muy útil en las convalecencias. Se vende en las principales farmacias y droguerías, y en las farmacias Borell (Puerta del Sol, 5) y Guardo (Real, 15).

ESPAÑA AL DÍA

Servicio telegráfico

La fiesta de los mártires.

El domingo celebrarán los jaimistas la fiesta de los mártires, con una Misa en la Catedral.

Por la tarde celebrarán una reunión en el Círculo.

El segundo Congreso.

La Cámara de Comercio y la Sociedad de propietarios han acordado concurrir al segundo Congreso nacional de la Propiedad urbana, que se ha de celebrar en Barcelona.

Naufragio. FERROL 24.

Diecen de Ribeira haber naufragado allí dos barcas á causa del temporal, ahogándose dos marineros que las tripulaban.

Exposición agrícola. TORTOSA 24.

Ha llegado el director general de la Exposición internacional de industrias é higiene agrícola, Mr. Roberts.

Figurarán en el certamen agrícola pabellones suizos, franceses, alemanes, ingleses y de todas las regiones de España.

El lunes empezará el replanteo de los terrenos donde se establecerá la Exposición.

LA VIRGEN DE LA ESPERANZA

LA MEDALLA DE JOSELITO

En los círculos taurinos, y muy principalmente entre los admiradores de Joselito Gómez, se comenta muchísimo un hecho, sucedido al buen torero.

Lo refiere el mismo Gallito Chico, achacando al estar heso á una medalla de oro, orlada de brillantes, de la Virgen de la Esperanza, que jamás se quita el torero.

Esta medalla ha librado ya al diestro de dos graves cornadas: una en la Plaza de San Sebastián, y otra en la de Sevilla.

En la primera de dichas Plazas, Joselito fué aparatadamente cogido por el pecho al dar un pase de muleta, no haciéndole ningún daño; pero la medalla quedó doblada, desgastándosele todos los brillantes.

En la última corrida de feria de Sevilla, Joselito entró á matar á su primer toro recibiendo, sufriendo un fuerte palotazo en el pecho, á consecuencia del cual quedó con la chaqueta y la camisa destrozadas.

Cuando llegó á su casa y se desnudó el traje de luces, vio el torero que el pitón del toro había tropezado con la medalla, haciendo desaparecer la dobladura y perdiendo los brillantes que le quedaban.

Joselito cuenta emocionado á sus amigos esta circunstancia, que él no acierta á explicarse más que como un milagro.

ÚLTIMA HORA

Servicio telegráfico

DE MÉJICO

Saqueo de Nuevo Laredo.

NUEVA YORK 24. Las tropas federales mejicanas han saqueado é incendiado la población de Nuevo Laredo. Entre otros edificios, fué quemado el Consulado de los Estados Unidos.

Han sido volados los edificios de la casa de Correos y las Aduanas.

"Bibi" de movilización.

WASHINGTON 24. El Senado y la Cámara de Diputados han votado hoy un bill autorizando al Gobierno para movilizar á la Guardia nacional y al Ejército federal.

Los constitucionalistas mejicanos. Los representantes en esta capital de los constitucionalistas mejicanos han conferenciado hoy con el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Bryan, telegraphiando al general Carranza instándole para que permanezca neutral en el conflicto surgido entre los Estados Unidos y el general Huerta.

Prisioneros en libertad. VERACRUZ 24.

